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Шахтер - профессия эта 

Опасна и очень нужна! 

Работа без дневного света, 

Уж очень трудная она! 

 

 

Добыча и переработка угля — это одна из основ экономики Кузбасса, 

самая крупная и важная для региона отрасль. Отдельно взятая угольная 

промышленность составляет 37% экономики области. А если прибавить 

перевозку угля, производство и ремонт добывающей техники, обеспечение 

шахтеров спецодеждой, питанием, жильем, получится больше половины 

всей экономики Кузбасса. 

Кузбасс — центр добычи угля в нашей стране, здесь добывают 56% 

всего российского угля. Доля Кузбасса в российском угольном экспорте еще 

выше: 68%, более двух третей! Сейчас Россия занимает третье место в мире 

по объемам экспорта угля. Если бы вместо всей нашей страны в мировом 

рейтинге участвовал отдельно взятый Кузбасс, он бы тоже занимал третье 

место, опережая США и ЮАР. 

Угольная промышленность определила историю Кузбасса, путь 

развития региона. Еще в конце XIX века по объему угледобычи Кузбасс 

вышел на первое место в Сибири. Кузбасс — уникальное место, 

единственный в России шахтерский регион. Сегодня две трети населения 



Кузбасса напрямую связаны с угольной промышленностью — это шахтеры 

и работники смежных отраслей, их семьи.  

         Кузбасс — единственное в России место, где сформировались 

уникальные шахтерские традиции, вековые шахтерские династии, в которых 

жизненные принципы и отношение к труду передаются от родителей 

к детям. 

Шахтёры согревают нашу родину, добывая изумрудно-черный уголёк 

из-под земли. Но, в любой момент в шахте может завалить. Это самое 

страшное… Некоторые спасаются, выбираясь из жуткого и страшного завала, 

а некоторые, к сожалению, погибают, отважной смертью. Отдав свою жизнь 

за то, чтобы люди жили в тепле и не замерзали. 

Именно поэтому, шахтёры являются одной из самых важных 

профессий, они прославляют Кузбасс своим трудом. Мы должны гордится 

своей родиной, своим городом и, конечно же, нашими уважаемыми 

шахтёрами. 

Семья – это то, что мы делим на всех, 

Всем понемножку: и слёзы, и смех, 

Взлёт и падение, радость, печаль, 

Дружбу и ссоры. Молчанья печать. 

Семья – это то, что с тобою всегда. 

Пусть мчатся секунды, недели, года. 

 

Семья – начало всех начал. Вокруг каждого из нас много родных, с ними 

мы связаны незримыми ниточками - кровью: бабушки, дедушки, дяди, тети. 

Есть родные, которые моложе, есть и гораздо старше нас. И тот род силен, 

который предков помнит и чтит. Такой род можно сравнить с большим и 

крепким деревом, которое имеет глубокие и сильные корни. 

В этой семье переплелись множество профессий: медицинская сестра, 

автослесарь,  учитель, продавец и т. д, но на протяжении многих поколений 

есть такая профессия – шахтер. 

Поэтому я решила написать о династии Гицевич и рассказать о близких 

людях, которые обладали и обладают тяжелой профессией – шахтер, 

служили и служат людям.  Я очень люблю и горжусь этой семьей! 

 

Расскажу о  родном брате моей учительницы - Гицевиче Евгении 

Николаевиче, его отце и деде.    Евгений Николаевич Гицевич потомственный 

шахтер династии Гицевичей. Основатель династии его дед Петр. Ее 



основатель - Гицевич Петр Иванович начал работать в шахте 

«Грамотеинская» в 1939 году.  

 
Гицевич П.И. 

Трудное тогда было время. Нелёгким оно было, скорее, оттого, что 

работать горнякам чаще всего приходилось по принципу: бери больше, 

кидай дальше. Осложнялась работа угольных добытчиков ещё и тем, что 

далеко не в каждом забое, как сегодня, можно было встретить проходческий 

комбайн. И если бы сейчас на каком-нибудь из участков горняки увидели 

плакат с надписью «Поздравляем коллектив с рекордом — 500-тысячным 

рубежом добычи угля за год!», то, наверное, от души посмеялись бы. А ведь 

для того времени это был очень неплохой результат. 

За добросовестный  труд дед Гицевич Петр Иванович  был  награжден 

орденом Знак Почета и орденом Ленина, ему было присвоено  «Почетный 

шахтер». Позже профессию шахтера выбрали сын Николай и внук Евгений. 

 

 
Гицевич Н.П. 

 Гицевич Николай Петрович отработал на шахте «Распадская» 15 лет 

подземным электрослесарем.  

Быть шахтером непросто, 

Ты же – смел и силён, 



Отступать уже поздно, 

Ты ведь в шахту влюблен! 

Прежде чем Гицевич Евгений Николаевич, который сегодня трудится в 

ОАО «Распадская», впервые спустился под землю, до него это  сделали его 

дед Петр, а затем и отец Николай. С тех самых пор прошёл не один десяток 

лет.  

 
                                                                           Гицевич Е.Н. первый справа 

За этот, казалось бы, небольшой промежуток времени на угольных 

предприятиях многое поменялось: изменилась технология добычи угля, а на 

смену изношенному оборудованию пришло новое, современное.  

Уже с юности Евгений Николаевич  знал, что пойдет именно по стопам 

отца и деда. После школы он поступил в Междуреченский горно- 

строительный техникум на специальность «Подземная разработка угольных 

месторождений» и, получив диплом и четыре удостоверения по горным 

специальностям, устроился на шахту «Шевякова», а затем в 1995году  

перешел шахту «Распадская».  

Работу выполнял так, чтобы её признали лучшей. В 1999 году стал 

бригадиром проходческого участка. Хваткий до дела, как отец и дед, 

ответственный, трудолюбивый, сообразительный, он всегда пользовался 

уважением своих товарищей и коллег. Благодаря организаторским 

способностям и личному примеру в 2006 году бригада  Евгения Николаевича  

вышла на 1 место среди  проходческих бригад предприятия. 

Стаж работы Евгения Николаевича  30 лет. Общий шахтерский стаж 

деда, отца и сына  составляет более 70 лет. Гицевич Евгений Николаевич 

ветеран труда, награжден знаком «Шахтерская слава» III степени, II степени, 

серебряной медалью «Шахтерская доблесть»,   Почетными грамотами 

министерства топлива и энергетики.  

 



           

Награды  Гицевича Е.Н. 

 

В  1994году Гицевич Евгений Николаевич женился. Создал крепкую, 

дружную семью – настоящее счастье, где радости, невзгоды пополам. Рядом 

по жизни всегда любимый человек, который поддержит, подскажет и даст 

совет – супруга Наталья Андреевна. Вместе с Натальей Андреевной  они 

дружно живут уже 30 лет. В любви, заботе и ласке они вырастили и 

воспитали  замечательную дочь – Елизавету.  

В прошлом году жена Евгения Николаевича  настояла оставить работу, 

пора уже и отдохнуть.  

… Шахтер  Гицевич  Евгений Николаевич большую часть своей трудовой 

жизни честно продолжал династию, начатую дедом и отцом. Не его вина, что 

в самом расцвете трудовой деятельности  ставшую родной профессию 

пришлось оставить. Но жизнь продолжается, и закаленный углем шахтер 

нашел в ней свое новое место. 

Евгений Николаевич не смог уйти с родного предприятии. Второй год 

он трудится в должности заместителя председателя профсоюзного комитета  

ППО ш. «Распадская». Второй год подряд профсоюзная организация шахты и 

все ее работники продолжают помогать участникам СВО и гражданскому 

населению. Шахтеры «Распадской» объединились для помощи и поддержки 

российской армии, собирают гуманитарную помощь, необходимую нашим 

бойцам. Евгений Николаевич является главным организатором всех 

мероприятий.   

Семья Гицевич – люди, достойные уважения. Династия   - это 

прекрасный пример преемственности поколений. Младшие сверяют свои 

поступки со старшими. Однажды дед Петр сказал: «Я доволен своим сыном и 

внуком». Наверное, он будет доволен и своим правнуком Климом, который 

достойно продолжит его дело. 



Скажу одно, на шахтерах держится экономика региона, они вносят 

огромный вклад в развитие страны. И на сегодняшний день задача 

правительства Кузбасса — поддержать шахтеров, членов их семей и создать 

условия для комфортной жизни в нашем регионе. 

 


